

# PATRONATO AMIGOS DEL CENTRO INAH SONORA

Esperanza Donjuan Espinosa



El Instituto Nacional de Antropología e Historia tiene como actividades sustantivas la investigación, conservación y difusión del patrimonio cultural, objetivo de amplias magnitudes y con recursos escasos. Convencido de que el propietario de este patrimonio es la sociedad, el Instituto contempla la necesidad de buscar en ésta el apoyo para el logro de sus objetivos, por ello dentro de la normatividad interna del INAH se incluyen las figuras de órganos coadyuvantes en la consecución de sus fines entre las que se pueden mencionar las juntas vecinales, patronatos o uniones de campesinos (art. 1º del Reglamento de la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas).<sup>1</sup>

En Hermosillo, con motivo de los festejos del “XXX Aniversario del Centro INAH-Sonora” en 2003 se creó “Amigos del Centro INAH”, asociación afiliada al Patronato de protección del patrimonio cultural en Sonora, IAP, que acoge a diferentes

asociaciones de la entidad. Su misión principal es coadyuvar al fortalecimiento y conservación del patrimonio cultural, coordinando esfuerzos con el Centro INAH-Sonora en la consolidación de sus proyectos y programas, con el fin de beneficiar a amplios sectores de la comunidad sonorenses.

Para la realización de estos objetivos, los miembros de esta asociación proponen implementar las siguientes actividades: organizar eventos culturales con el fin de recabar fondos y brindar apoyo en la difusión de dichos eventos; participar en la organización de eventos académicos, exposiciones, entre otras actividades; asimismo, establecer contacto con fundaciones y empresas nacionales como internacionales para gestionar recursos o donativos, todo ello con el propósito de fortalecer la infraestructura, proyectos y programas del Centro INAH-Sonora.

En los últimos meses, “Amigos del Centro INAH” ha entrado en una etapa de reactivación y reestructuración. Uno de los primeros pasos de la asociación ha sido invitar a otras personas a formar parte de la misma. La actividad más próxima a realizar es “La Segunda Noche Bohemia” programada para el mes de noviembre en la terraza del Centro INAH, Antigua Penitenciaría, convertida ahora en uno de los lugares más representativos de la ciudad de Hermosillo. Además de disfrutar de música, queso, pan y vino, los asistentes contribuirán a la obtención de los objetivos propuestos por este grupo de amigos, que no es otra cosa más que colaborar con la conservación y difusión del patrimonio cultural de los sonorenses.

*porque el patrimonio cultural  
...es de todos...  
para su protección y defensa  
...contamos con todos.*

<sup>1</sup> Publicado en el Diario Oficial de la Federación el día 8 de diciembre de 1975. Modificado por última vez por decreto publicado el 5 de enero de 1993.